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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 2/2025 4 

Aos sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, às nove horas, no Auditório, 5 

localizado no edifício do Bloco E,, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 6 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência 7 

do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho 8 

de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 9 

Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Ana Cláudia Barana (suplente), 10 

Carlos Ubiratan da Costa Schier, Eliane de Fátima Rauski, Emerson Martins Hilgemberg, 11 

Felipe Thiago Wozniak Silva, Gilmar Batista Mazurek (suplente), Guilherme Araújo Vuitik 12 

(suplente), Ione da Silva Jovino, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Marcelo 13 

Alves da Silva (suplente), Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Marina Tolentino 14 

Marinho (suplente), Margarete Aparecida dos Santos (suplente), Miguel Archanjo de 15 

Freitas Junior, Renê Francisco Hellman, Roseli Walus Nogueira (suplente), Sandra Maria 16 

Scheffer, Silvana Oliveira e Sinvaldo Baglie; contando ainda com a presença dos 17 

representantes da Procuradoria Jurídica Célia Alejandra Pais Zyskowski, da Prefeitura do 18 

Campus Universitário Elias Pereira, do Núcleo de Tecnologia da Informação Luiz Gustavo 19 

Barros e da Controladoria Geral Cristiane Galvão Fidelis, para apreciarem a seguinte 20 

ordem do dia: 1 - Posse dos Representantes da Carreira Docente e da Carreira Técnica 21 

Universitária junto ao Conselho de Administração; 2 - Ciência e aprovação da Ata 1/2025; 22 

3 - Processo nº 25.000001796-4. Interessada: Caixa Econômica Federal - CEF. Assunto: 23 

Homologação da assinatura do Termo de Cooperação celebrado entre a Universidade 24 

Estadual de Ponta Grossa e a Caixa Econômica Federal, visando a concessão de crédito 25 
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pessoal aos servidores que vierem a se interessar pelos produtos do banco; sob 26 

coordenação da Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas. Relatora: Conselheira Eliane de 27 

Fátima Rauski; 4 - Processo nº 25.000013192-9. Interessada: Coordenadoria de 28 

Processos de Seleção - CPS. Assunto: Homologação do Edital de Resultado Final 29 

pertinente ao Processo Seletivo de Coordenador Adjunto UAB/UEPG. Relatora: 30 

Conselheira Eliane de Fátima Rauski; 5 - Processo nº 25.000024265-8. Interessada: Pró-31 

Reitoria de Gestão de Pessoas - PROGESP. Assunto: Homologação da Portaria R. 2025.157 32 

que autorizou ad referendum abertura de Processo Seletivo Simplificado para o cargo de 33 

Professor Colaborador, destinado ao Curso de Medicina. Relatora: Conselheira Eliane de 34 

Fátima Rauski; 6 - Processo nº 25.000029853-0. Interessada: Diretoria de Projetos e 35 

Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio CAPES 36 

27/2024 - Transferegov 969383/2024 celebrado entre a União, por intermédio da 37 

Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior e a Universidade Estadual 38 

de Ponta Grossa, visando a oferta de cursos de graduação e de pós-graduação, 39 

aprovados pelo Sistema Universidade Aberta do Brasil e executados pela UEPG; sob 40 

coordenação do Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância. Relator: 41 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 7 - Processo nº 24.000076570-0. Interessada: 42 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 43 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Homologação da assinatura 44 

do Convênio PD&I 464/2024 celebrado entre a Fundação Araucária, a Universidade 45 

Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 46 

Científico e Tecnológico da UEPG, visando o desenvolvimento do projeto Conservação 47 

genética do peixe surubim-do-Iguaçu; sob coordenação do professor Roberto Ferreira 48 

Artoni. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 8 - Processo nº 24.000086263-2. 49 

Interessada: Giovana Katie Wiecheteck. Assunto: Relatório de Atividades de participação 50 
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no Programa Fullbright Scholar-in-Residence na Universidade de Louisiana, no período de 51 

janeiro a novembro de 2024. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 9 - Processo nº 52 

25.000020990-1. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 53 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 54 

Aprovação da transferência de bem para o patrimônio da UEPG, alocado no 55 

Departamento de Engenharia de Alimentos. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 56 

10 - Processo nº 25.000024725-0. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 57 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 58 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens para o patrimônio da UEPG, 59 

alocados no Departamento de Engenharia de Materiais. Relator: Conselheiro Adilson Luiz 60 

Chinelatto; 11 - Processo nº 25.000027675-7. Interessada: Fundação de Apoio ao 61 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 62 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 63 

02/2025 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de 64 

Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual 65 

de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do evento “Encontro Internacional de 66 

Fruticultura dos Campos Gerais”; sob Gestão e Fiscalização do professor Ricardo 67 

AntonioAyub. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 12 - Processo nº 68 

25.000030484-0. Interessado: Robson Couto da Silva. Assunto: Aprovação da concessão 69 

de bolsa na conformidade do Termo Individual de Participação em Projeto, pela 70 

FAUEPG. Relator: Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 13 - Processo nº 25.000005500-71 

9. Interessado: Departamento de Engenharia Civil. Assunto: Aprovação da assinatura do 72 

Instrumento Particular de Convênio de Cooperação Técnica e Financeira para o 73 

desenvolvimento do Programa Mais Engenharia, a ser celebrado entre a Itaipu 74 

Binacional, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Conselho Regional de 75 
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Engenharia e Agronomia do Paraná, visando a implantação do Curso de Especialização 76 

em Gestão Pública e Desenvolvimento Sustentável; sob Gestão e Fiscalização dos 77 

professores Eduardo Pereira e Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger. Relator: 78 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto; 14 - Processo nº 25.000016584-0. Interessado Setor 79 

de Ciências Jurídicas - SECIJUR. Assunto: Relatório Anual das Atividades desenvolvidas, 80 

referente ao ano de 2024. Relatora: Conselheira Adriana Timoteo dos Santos; 15 - 81 

Processo nº 25.000022750-0. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade 82 

Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de Registro de Software quanto ao interesse 83 

institucional na proteção dos direitos da propriedade intelectual e respectiva participação 84 

relativa na titularidade do invento " SHAI - Soil Health Artificial Intelligence”. Relator: 85 

Conselheiro Adriano Gonçalves Viana; 16 - Processo nº 25.000029955-2. Interessada: 86 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 87 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência 88 

de bens para o patrimônio da UEPG, alocados na Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos 89 

Culturais. Relatora: Conselheira Beatriz Gomes Nadal; 17 - Processo nº 24.000069558-2. 90 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico 91 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura 92 

do Termo de Cooperação Técnica, Científica e Financeira 10/2024 a ser celebrado entre a 93 

empresa Agrocete Indústria de Fertilizantes Ltda, a Universidade Estadual de Ponta 94 

Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico 95 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando implantação de uma área avançada 96 

em tecnologias agronômicas nas dependências da Fazenda Escola; sob Gestão e 97 

Fiscalização dos servidores Orcial Ceolin Bortolotto e Edimar Arruda Campanucci. Relator: 98 

Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 18 - Processo nº 25.000024073-6. Interessada: 99 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP. Assunto: Aprovação da previsão 100 
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orçamentário do Programa de Apoio à Pós-Graduação Stricto sensu da UEPG - PROAP 101 

2025. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 19 - Processo nº 102 

25.000029689-8. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 103 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 104 

Aprovação da transferência de bens para o patrimônio da UEPG, alocados no Grande 105 

Auditório. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 20 - Processo nº 106 

25.000029940-4. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 107 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 108 

Aprovação da transferência de bens para o patrimônio da UEPG, alocados no Bloco da 109 

Reitoria. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 21 - Processo nº 110 

25.000030467-0. Interessado: Centro Estadual de Educação Profissional Agrícola 111 

Augusto Ribas - CAAR. Assunto: Relatório Anual de Atividades desenvolvidas no ano de 112 

2024. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 22 - Processo nº 113 

25.000030628-1. Interessada: Daiana Alves dos Santos. Assunto: Aprovação da 114 

concessão de bolsa na conformidade do Termo Individual de Participação em Projeto, 115 

pela FAUEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 23 - Processo nº 116 

25.000033062-0. Interessado: Ezequiel Gueiber. Assunto: Aprovação da concessão de 117 

bolsa na conformidade do Termo Individual de Participação em Projeto, pela FAUEPG. 118 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 24 - Processo nº 25.000031571-0. 119 

Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico 120 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da 121 

transferência de bem para o patrimônio da UEPG, alocado na Sala dos Conselhos. 122 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 25 - Processo nº 25.000013558-4. 123 

Interessada: Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE. Assunto: Aprovação da concessão 124 



26 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

de bolsas de permanência estudantil, para o ano letivo de 2025. Relatora: Conselheira 125 

Ione da Silva Jovino; 26 - Processo nº 25.000013560-6. Interessada: Pró-Reitoria de 126 

Assuntos Estudantis - PRAE. Assunto: Aprovação da concessão de auxílio-tutoria, para o 127 

ano letivo de 2025. Relatora: Conselheira Ione da Silva Jovino; 27 - Processo nº 128 

24.000067290-6. Interessado: Departamento de Odontologia. Assunto: Aprovação da 129 

assinatura do Termo de Cessão de Uso Gratuito a ser celebrado entre a empresa 130 

MedCloud Tecnologia Médica S/A e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o 131 

uso do sistema MedCloud CIS, para controle administrativo de clínicas odontológicas; sob 132 

coordenação da professora Stella Kossatz Pereira. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 28 133 

- Processo nº 24.000070396-8. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 134 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 135 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica, Científica 136 

e Financeira 11/2024 a ser celebrado entre a empresa Amanda Tecnologia Farmacêutica 137 

Ltda, a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 138 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 139 

Ponta Grossa, visando a prestação de serviços de controle de qualidade físico-químico, 140 

junto ao “Laboratório C-Labmu SEBISA”; sob Gestão e Fiscalização dos professores 141 

Viviane Nogaroto Vicari e Flávio Luís Beltrame. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 29 - 142 

Processo nº 24.000077419-9. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 143 

Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - 144 

FAUEPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação 35/2024 a ser 145 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Apoio ao 146 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 147 

Ponta Grossa, visando a prestação de serviços em prótese dentária, junto ao “Laboratório 148 

de Odontologia”; sob Gestão e Fiscalização dos professores Alfonso Sanchez Ayala e Nara 149 
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Helen Campanha Bombarda. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 30 - Processo nº 150 

25.000023936-3. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 151 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 152 

Aprovação da transferência de bem para o patrimônio da UEPG, alocado no Centro de 153 

Diagnóstico de Odontologia. Relator: Conselheiro Júlio César Miné; 31 - Processo nº 154 

25.000014515-6. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 155 

Aprovação da assinatura do Memorando de Entendimentos a ser celebrado entre a 156 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade da Virginia Ocidental - Estados 157 

Unidos, visando a cooperação acadêmica, entre docentes e o desenvolvimento de 158 

programas de visita para alunos qualificados; sob coordenação do ERI. Relator: 159 

Conselheiro Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior; 32 - Processo nº 160 

24.000064625-5. Interessado: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: 161 

Aprovação quanto ao mérito do regulamento para a confecção, expedição e registro de 162 

diplomas e respectivos históricos escolares de graduação, no formato digital, com efeitos 163 

para os concluintes a partir do ano letivo de 2024. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo 164 

de Freitas Junior; 33 - Processo nº 25.000014199-1. Interessado: Escritório de Relações 165 

Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Memorando de Entendimentos 166 

a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade de 167 

Shinshu - Japão, visando intercâmbio acadêmico de graduação e de pós-graduação, 168 

programas de pesquisa, atividades acadêmicas, trocas de materiais acadêmicos, 169 

publicações e informações; sob coordenação do ERI.  Relator: Conselheiro Renê Francisco 170 

Hellman; 34 - Processo nº 25.000016749-4. Interessado: Escritório de Relações 171 

Internacionais - ERI. Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação a ser 172 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidade de Vigo - 173 

Espanha, visando realizar atividades e projetos de interesse mútuo; sob coordenação do 174 



28 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

ERI. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 35 - Processo nº 24.000071574-5. 175 

Interessado: Luis Augusto Trevisan. Assunto: Concessão de licença sabática para o 176 

desenvolvimento de pesquisa junto à Universidade de São Paulo, no período de 01 de 177 

julho a 31 de dezembro de 2025. Relator: Conselheiro Adriano Gonçalves Viana. A 178 

Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a 179 

existência de quórum regimental, iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os 180 

procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício dos Representantes do Corpo 181 

Docente Professores Sinvaldo Baglie e Valeska Gracioso Carlos, respectivamente, na 182 

qualidade de titular e suplente e dos Representantes da Carreira Técnica Universitária 183 

agentes universitários Felipe Thiago Wozniak Silva e Roseli Walus Nogueira, 184 

respectivamente, na qualidade de titular e suplente, junto ao Conselho de Administração 185 

e Conselho Universitário. Após a leitura, o Presidente deu às boas-vindas ao novos 186 

Conselheiros, desejando uma participação profícua nos Conselhos e para que em conjunto 187 

possam ajudar a construir uma universidade cada vez mais inclusiva e representativa; 188 

destacou a dedicação e o comprometimento com a Universidade dos representantes dos 189 

agentes universitários eleitos, parabenizando também o Conselheiro Sinvaldo Baglie, 190 

lembrou sua trajetória institucional, especialmente frente ao Hospital Universitário - HU e 191 

atualmente como presidente da Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 192 

Científico e Tecnológico da UEPG - FAUEPG. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin 193 

Demiate igualmente deu às boas-vindas e parabenizou os novos Conselheiros e desejou 194 

um excelente mandato a todos, objetivando com trabalho mútuo, avanço em todas as 195 

questões para o desenvolvimento da Instituição. O Conselheiro empossado Felipe Thiago 196 

Wozniak Silva, agradeceu a acolhida, manifestando ser uma honra participar dos 197 

Conselhos e se colocou à disposição para bem representar, de forma responsável todos os 198 

agentes universitários. Seguidamente a Conselheira Roseli Walus Nogueira expressou 199 
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primeiramente agradecimento a Deus por ter lhe devolvido a vida após o COVID e que a 200 

participação dessa representação seria para somar. O Conselheiro Sinvaldo Baglie saudou 201 

os novos Conselheiros representantes dos agentes universitários pelo resultado do processo 202 

eleitoral e pela posse; justificou a ausência da Conselheira Valeska Gracioso Carlos, tendo 203 

em vista a mesma se encontrar em férias e estar participando de ação solidária referente 204 

a luto de pessoa próxima; proferiu ser uma honra representar o corpo docente, uma vez 205 

que essa representatividade é plena nos Conselhos e ressaltou a importância de estreitar 206 

as pautas e os anseios da Universidade e dos docentes; solicitou para que os diretores de 207 

setor divulguem aos seus pares dos departamentos essa representação, enfatizando o 208 

acolhimento de demandas, que poderão proporcionar discussões produtivas dentro dos 209 

Conselhos; expôs, como presidente da FAUEPG a importante relação entre essa e a 210 

Universidade, destacando que embora sejam entidades separadas, estão fortemente 211 

ligadas, reforçando que, o que é importante para a UEPG será importante para a 212 

FAUEPG, não dependendo do tamanho do projeto, mas sim, da importância do mesmo e 213 

de quanto impacta na formação de pessoas e no crescimento institucional; finalizando, 214 

aludiu que espera estabelecer contribuições tanto às pautas em andamento como 215 

àquelas que sejam do interesse da comunidade acadêmica e desejou um bom trabalho a 216 

todos. Retomando a palavra o Presidente deu continuidade a pauta colocando em 217 

aprovação a Ata sob número 01/2025 referente à reunião realizada no dia vinte e quatro 218 

de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, que não havendo óbice, foi aprovada por 219 

unanimidade; procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para 220 

pronunciamentos de destaque, quando no item 13 o Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto 221 

solicitou aparte para uma breve apresentação do Convênio celebrado entre a Itaipu 222 

Binacional, a UEPG e o Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Paraná - 223 

CREA, para o desenvolvimento do Programa Mais Engenharia e a implantação do Curso 224 

de Especialização em Gestão Pública e Desenvolvimento Sustentável, pelos Professores 225 



30 

 

 

 

 

 

Av. Gal. Carlos Cavalcanti, nº 4748 | Campus em Uvaranas | Ponta Grossa - Paraná 
(42) 3220-3231 | www.uepg.br | reitoria@uepg.br 

 

Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschläger, Eduardo Pereira e Gabriela Mazureki Campos 226 

Bahniuk do Departamento de Engenharia Civil. Assumindo a palavra o Professor Carlos 227 

Emmanuel Ribeiro Lautenschläger num breve relato explicou como fora realizado o 228 

convênio entre UEPG, CREA-PR e Itaipu, com objetivo de fomentar a formação de 229 

profissionais especializados e a implementação de projetos que promovam a 230 

sustentabilidade e o desenvolvimento socioambiental nos municípios paranaenses; relatou 231 

que o projeto terá duração de vinte e oito (28) meses; que vários editais deverão ser 232 

abertos, dentre eles, a seleção de cinquenta (50) municípios do estado do Paraná com o 233 

menor índice de Desenvolvimento Humano - IDH e que tenham em seu quadro de 234 

servidores um Engenheiro Civil; apresentou o valor dos  recursos a serem financiados, 235 

cabendo a Itaipu o valor de quatorze milhões, seiscentos e cinquenta e seis mil, novecentos 236 

e sessenta e quatro reais  (R$ 14.656.964,00) e o valor das contrapartidas econômicas do 237 

CREA no valor trezentos e quatro mil e quatrocentos e trinta reais (R$ 304.430,00) e da 238 

UEPG no valor de oitocentos e setenta mil e sessenta e oito reais (R$ 870.068,00), 239 

ressaltando que o valor das contrapartidas não seriam recursos financeiros e sim uma 240 

valoração das estruturas a serem utilizadas, assim, não havendo nenhum desembolso 241 

financeiro por parte da UEPG; agradeceu ainda o apoio incondicional da reitoria no 242 

desenvolvimento do projeto. Em seguida fazendo uso da palavra a Professora Gabriela 243 

Mazureki Campos Bahniuk expôs que o Programa atenderá cinquenta (50) municípios, 244 

número esse definido pela Itaipu, considerando o interesse e viabilidade financeira do 245 

referido Programa; esclareceu que a seleção dos municípios será feita via edital, com 246 

critérios como baixo IDH e a obrigatoriedade de ter um engenheiro na prefeitura, uma 247 

vez que os bolsistas técnicos graduados em engenharia civil trabalharão sob sua 248 

supervisão, desenvolvendo projetos, sendo uma necessidade dos municípios, que muitas 249 

vezes não têm capacidade e tempo de desenvolver projetos, considerando a sua 250 

estrutura; ressaltou que o objetivo do Programa é ter um processo de formação 251 
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continuada e que, além dos bolsistas recém-formados, engenheiros civis, a equipe será 252 

formada também por estagiários, sendo cinquenta (50) bolsistas graduados e cinquenta 253 

(50) estagiários; finalizando, expôs uma exigência da Itaipu com o compromisso de 254 

equidade de gênero, garantindo a participação de cinquenta por cento (50%) de 255 

participação feminina no Programa. Seguidamente o Professor Eduardo Pereira explicou 256 

que nos mesmos moldes das residências técnicas, o foco do Programa Mais Engenharia 257 

seria a formação continuada, aproveitando a expertise da universidade; na qualidade de 258 

Coordenador Pedagógico relatou brevemente que o curso está estruturado em cinco 259 

grandes módulos: módulo básico, destacando disciplina de capacitação para captação de 260 

recursos, considerada prioritária pelo CREA e pela Itaipu; planejamento urbano; 261 

desenvolvimento sustentável; gestão de projetos e obras públicas e o Trabalho de 262 

Conclusão de Curso - TCC destacando que o TCC e a especialização foram pensados no 263 

fornecimento de produtos para essas prefeituras, explicando que serão desenvolvidos 264 

projetos com aplicações reais, que deverão ser incluídos num banco de dados, que 265 

poderão ser utilizados para licitações futuras por qualquer uma das prefeituras que assim 266 

o desejarem; mencionou ainda que os residentes também desenvolverão cadernos técnicos, 267 

que servirão como base de estudos e deverão ficar disponíveis nas bibliotecas do CREA e 268 

da UEPG; resumiu que os resultados previstos ao final do Programa Mais Engenharia e a 269 

especialização são: inserção profissional e aperfeiçoamento para servidores; 270 

aprimoramento dos programas de Engenharia Pública; cumprimento da função social das 271 

instituições envolvidas e fortalecimento da organização perante a sociedade; implantação 272 

de políticas sustentáveis e obtenção de banco de projetos públicos com foco em 273 

sustentabilidade, criando um repositório de projetos replicáveis em outras regiões. O 274 

Conselheiro Adilson Luiz Chinelatto ressaltou a importância e a grandiosidade do projeto 275 

e a inserção da Universidade nos municípios, atuando diretamente no desenvolvimento 276 

das comunidades. O Senhor Presidente apontou a importância de se criar oportunidades 277 
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de formação aos engenheiros oriundos dos cursos da UEPG, bem como de profissionais das 278 

mais diversas áreas, ressaltando que esse seria um primeiro passo para se estabelecer 279 

convênio com o governo federal, proporcionando assim, além do curso de especialização, 280 

a possibilidade de acesso a recursos e a resolução de problemas da população nos 281 

pequenos municípios que não possuem esses profissionais ou se possuem, não tem 282 

qualificação atualizada, salientando que existe carência técnica nos municípios em todas 283 

as áreas e que projetos dessa natureza, dão oportunidade de trabalho para os recém 284 

formados. Em seguida colocou em votação a matéria e não havendo manifestação foi 285 

aprovada por unanimidade. Retomando a chamada dos processos da pauta para 286 

pronunciamentos de destaque, manifestaram-se os Conselheiros Emerson Martins 287 

Hilgemberg e Sandra Maria Scheffer referente aos itens 18 e 25 respectivamente, sendo os 288 

demais processos aprovados por unanimidade. Não havendo inclusão de matéria, cedeu 289 

palavra ao Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg referente ao item 18 da pauta de 290 

destaque. O Conselheiro explicou seu pedido de destaque apenas para esclarecimentos a 291 

respeito da previsão orçamentária dos valores do Programa de Apoio à Pós-Graduação 292 

Stricto sensu - PROAP, lembrando que os recursos serão utilizados de acordo com a 293 

disponibilidade financeira e orçamentária, não estando disponíveis de imediato para uso 294 

de todos os programas e que a fonte desses recursos é utilizada para várias ações, como 295 

bolsas permanência, bolsas monitoria, Restaurante Universitário - RU, entre outras e que 296 

eventualmente podem ocorrer problemas na aquisição de equipamentos, diárias, assim, 297 

solicitou aos diretores de setor auxílio para repassar essa informação aos coordenadores de 298 

curso, pedindo a compreensão para que não gere desgastes desnecessários. O Conselheiro 299 

Renê Francisco Hellman complementou que os coordenadores dos programas de pós-300 

graduação já teriam sido alertados ano passado sobre a necessidade de priorizar a 301 

utilização dos recursos externos, como do PROAP da Coordenação de Aperfeiçoamento 302 

de Pessoal de Nível Superior - CAPES e que cada programa tem uma dinâmica de 303 
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funcionamento de distribuição deste, porém, nem sempre eficiente para todos, assim já 304 

iniciaram algumas discussões internas para verificar alternativas de melhor forma de 305 

distribuição; lembrou ainda que existem outras fontes de recursos externos, como as 306 

encomendas governamentais de fomento à pós-graduação, tanto estadual como federal, 307 

distribuídas para atender solicitações feitas pelos programas e que as solicitações de 308 

compras de insumos e equipamentos que não possam ser atendidos pelo PROAP-UEPG 309 

ficarão numa lista de espera e serão contemplados na próxima encomenda 310 

governamental. O Senhor Presidente relatou que ano passado o Governo estadual não 311 

conseguiu executar cem por cento (100%) do orçamento, o que é muito ruim, uma vez 312 

que são fiscalizados nacional e internacionalmente sobre a execução orçamentária; 313 

explanou como funcionaria a questão da destinação do orçamento aos diversos órgãos do 314 

Estado e quando esse não fosse executado seria devolvido ao Tesouro do Estado, gerando 315 

o déficit para a Secretaria de Estado da Fazenda - SEFA, ou seja, essa teria o recurso 316 

porém sem executar o orçamento; que a partir desse ano, o orçamento foi aberto mais 317 

cedo e está sendo liberado de forma trimestral; citou como exemplo o caso da reforma do 318 

telhado do Centro de Atenção Integral à Criança e ao Adolescente - CAIC, com recursos 319 

da Secretaria de Estado da Educação - SEED no valor de dois milhões de reais 320 

(R$ 2.000.000,00), sendo os recursos liberados trimestralmente conforme o cronograma 321 

de obras da empresa; finalizando, reforçou a utilização primeiramente dos recursos 322 

externos, lembrando que podem ocorrer atrasos pontuais na liberação dos recursos 323 

próprios. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate mencionou que no decorrer 324 

do ano a UEPG deve receber um aporte de cerca de três milhões e cem mil reais 325 

(R$ 3.100.000,00) referente a Chamada Pública Universal de apoio à pesquisa da 326 

Fundação Araucária, contemplando setenta e nove (79) projetos; expôs que a mudança 327 

da política de execução orçamentária trouxe inúmeros problemas, que inclusive o próprio 328 

Estado não conseguiu executar cem por cento (100%) do orçamento, assim a Fundação 329 
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Araucária já está adotando nova forma de repasse dos recursos para a FAUEPG e 330 

enfatizou ser um grande desafio garantir a execução total do orçamento. Retomando a 331 

palavra o Senhor Presidente relatou que as universidades devolveram para a Secretaria 332 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI cerca de cento e quarenta 333 

milhões de reais (R$ 140.000.000,00), recursos esses que poderiam ter sido melhor 334 

aproveitados, destacando que a UEPG foi a que menos devolveu recursos; esclareceu, 335 

sobre uma fake news que circulou recentemente que a Universidade estaria terceirizando 336 

o ensino público para a FAUEPG e ressaltou que a FAUEPG segue todas as 337 

regulamentações de recursos públicos e prestação de contas, seguindo todos os critérios do 338 

serviço público. O Conselheiro Sinvaldo Baglie aparte, primeiramente parabenizou o 339 

Senhor Vice-Reitor pela forma como foi conduzida a distribuição dos três milhões e cem 340 

mil reais (R$ 3.100.000,00), que embora os valores individuais sejam pequenos, são 341 

importantes no fomento à pesquisa dentro dos programas, sendo uma ótima iniciativa e 342 

explicou que para a FAUEPG está extremamente bem parametrizado de como devem 343 

ser concedidos os recursos da Fundação Araucária, tendo em vista o grande contingente 344 

de professores utilizando esses recursos dentro da FAUEPG; referiu que para melhorar a 345 

transparência da utilização desses recursos, está sendo implantando novo sistema que terá 346 

acompanhamento do coordenador e dos fiscais de contrato, destacando que o 347 

acompanhamento dessa movimentação financeira é primordial, lembrando que os 348 

recursos são para a Universidade e que a FAUEPG apenas os gerencia. A Conselheira 349 

Silvana Oliveira primeiramente cumprimentou os novos Conselheiros e destacou a 350 

importância de se discutir o funcionamento da FAUEPG no Conselho, como vem sendo 351 

discutido nos últimos três anos, enfatizando o modo de atuação e a transparência da 352 

FAUEPG dentro da Universidade e o quanto essa agiliza os processos, tornando-os mais 353 

rápidos e eficientes e que desde dois mil e vinte e quatro, com a chegada das encomendas 354 

governamentais, a FAUEPG passou a ter um papel ainda mais importante, auxiliando 355 
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muito na execução financeira dos projetos; indagou a respeito do local onde seriam 356 

publicadas as prestações de contas, tendo em vista questionamentos a esse respeito e que 357 

seria importante criar mecanismo para que as prestações de contas detalhadas da 358 

FAUEPG fossem disponibilizadas na página da UEPG, como estratégia explícita de 359 

transparência das movimentações. O Presidente informou que já estava em 360 

desenvolvimento a mudança do site para aumentar a transparência, lembrando que o 361 

Tribunal de Contas audita permanentemente a FAUEPG. A representante da Ouvidoria 362 

Cristiane Galvão Fidelis informou que no portal da transparência da Universidade há link 363 

para a FAUEPG e que igualmente na página da FAUPEG há link para o portal da 364 

transparência e sugeriu que talvez se poderia deixar o link mais visível, facilitando o 365 

acesso. Retomando a palavra o Presidente agradeceu as sugestões e colocou em votação 366 

a matéria, que não havendo manifestação foi aprovada por unanimidade. 367 

Seguidamente passou a palavra à Conselheira Sandra Maria Scheffer referente ao item 25 368 

de destaque. A Conselheira supracitada primeiramente enalteceu a importância da 369 

política estudantil, uma vez que essa ajuda muito no combate à evasão, dando 370 

realmente condições a permanência dos estudantes que necessitam; justificou seu 371 

destaque, que seria apenas a título de informação a respeito dos valores para as cinco (5) 372 

modalidades de bolsas, uma vez que no processo só consta o valor total das mesmas. A 373 

Conselheira Ione da Silva Jovino explicou que, a fim de evitar grandes disparidades, os 374 

valores das bolsas oferecidas pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis - PRAE seguem 375 

como referência os valores praticados por outros programas, como bolsas de pesquisa e 376 

estágio; lembrou que os alunos são alocados conforme o índice de vulnerabilidade e 377 

critérios de prioridade e elencou os valores das bolsas permanência, sendo elas: Bolsa 378 

Básica, no valor de setecentos reais (R$ 700,00); Bolsa Especial 1, no valor de um mil e 379 

cinquenta reais (R$ 1.050,00); Bolsa Especial 2, no valor de um mil e quatrocentos reais 380 

(R$ 1.400,00) destinada a estudantes em situação de vulnerabilidade extrema com alta 381 
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prioridade; Bolsa de Material de Alto Custo, onde o aluno solicita o material, que após 382 

avaliação e aprovação pela equipe técnica para verificar se o aluno tem direito a bolsa, a 383 

compra é realizada pela FAUEPG mediante autorização da reitoria, citou que os 384 

principais pedidos são de materiais para o curso de Odontologia, notebooks com 385 

configurações específicas e materiais adaptados para alunos com necessidades especiais e, 386 

a Bolsa Emergencial com valor mínimo de duzentos e cinquenta reais (R$ 250,00) 387 

chegando até o valor de um mil e duzentos reais (R$ 1.200,00), sendo essas utilizadas 388 

para casos de necessidade extrema, não sendo bolsas regulares e pagas com recursos 389 

provenientes de doações e bazares realizados pela PRAE. O Presidente informou que há 390 

estudo junto ao governo do Estado para aumentar o valor do auxílio-permanência, uma 391 

vez que, com o grande trabalho realizado pela PROGRAD e especialmente com o projeto 392 

Vaga Ociosa Zero - VOZ, há mais de cinquenta por cento (50%) de alunos oriundos de 393 

escola pública nos cursos da UEPG, assim é necessário assegurar a permanência desses 394 

estudantes, apontou ser necessário também trabalho pedagógico com os professores, 395 

envolvendo toda a parte didática, principalmente no primeiro ano, para manter os 396 

alunos no sistema de ensino; expôs ainda, que muitas vezes há solicitações para a retirada 397 

do percentual destinado à FAUEPG nos projetos, lembrando que esses valores são cruciais 398 

para auxiliar aqueles alunos que se encontram em situação vulnerável e ressaltou a 399 

transformação no perfil dos alunos, apontando como sendo resultado das políticas de 400 

inclusão adotadas pela Universidade. A Conselheira Ione da Silva Jovino informou que 401 

para o corrente ano, quinhentos e dez (510) alunos se inscreveram para o edital de bolsas, 402 

sendo duzentos e dezesseis (216) do primeiro ano, apontando ser um número bem 403 

significativo e que do total dos inscritos trezentos e oitenta e oito (388) estão aptos para 404 

receber a bolsa permanência, porém não há bolsas suficientes para todos; lembrou ainda 405 

das bolsas do Programa do Estudante Empreendedor da SETI que seria um auxílio 406 

permanência também; finalizando expôs que há um trabalho para se conseguir mais 407 
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recursos para atender os alunos do primeiro ano. O Presidente relatou ainda, que foram 408 

solicitados seiscentos (600) smartphones para a Receita Federal que deverão ser 409 

distribuídos entre os alunos, salientando que isso também ajudaria a melhorar a 410 

autoestima desses alunos. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate lembrou que 411 

o perfil dos alunos mudou drasticamente com a Prova Paraná Mais e reforçou que será 412 

necessário um trabalho com os docentes, especialmente diante da diversidade dos 413 

estudantes, enfatizando que o verdadeiro impacto está na transformação da vida dos 414 

alunos durante o curso, especialmente aqueles de origem mais vulnerável; citou o apoio 415 

com as bolsas de Material de Alto Custo, principalmente em cursos como o de 416 

Odontologia, cujos valores de materiais podem chegar até dez mil reais (R$ 10.000,00) 417 

por aluno, demonstrando assim, o quanto esse suporte é fundamental. Seguidamente 418 

colocou em aprovação a matéria e não havendo manifestações foi aprovada por 419 

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para 420 

quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Antes de passar a 421 

palavra relatou visita a uma empresa que utiliza o método de construção de casas em 422 

wood frame (madeira de reflorestamento), que permite construir casas em pouquíssimo 423 

tempo e diante do crescimento da demanda por moradia estudantil, principalmente com 424 

a vinda de alunos de outros municípios, avaliou a possibilidade de adaptar o projeto da 425 

Casa do Estudante para esse tipo de construção que é muito mais rápida e em poucos 426 

meses se consegue construir cerca de trinta (30) apartamentos, que numa obra tradicional 427 

levaria alguns anos e que o próximo passo seria buscar recursos para as obras. Fazendo 428 

uso da palavra o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento deu às boas-vindas aos novos 429 

Conselheiros desejando um bom trabalho a todos. O Senhor Presidente registrou 430 

agradecimento aos Conselheiros que encerraram seus mandatos Siderlei Nascimento e 431 

Nilvan Laurindo Sousa pelo trabalho realizado junto aos Conselhos. Em seguida, o 432 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Junior deu às boas-vindas aos novos Conselheiros e 433 
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também agradeceu àqueles que estiveram colaborando com esse Conselho; referente a 434 

implantação do diploma digital, agradeceu o empenho de todos que participaram do 435 

processo, lembrando ser um processo complexo, para o qual foi necessário realizar buscas 436 

em arquivos de dados a partir do ano de um mil, novecentos e noventa e quatro; 437 

informou que a partir do próximo dia nove serão disponibilizados um mil cento e 438 

dezessete (1117) diplomas, agilizando assim na disponibilização desses; agradeceu ainda a 439 

equipe da PROGRAD pelo empenho no processo de matrícula, bem como no processo de 440 

busca ativa por alunos para preenchimento de todas as vagas, relatando que até o 441 

momento, das duas mil, duzentas e vinte e cinco (2225) vagas foram preenchidas duas 442 

mil, duzentas e treze (2213), restando apenas preencher doze (12) vagas do curso de Física, 443 

as quais estão ainda no processo de busca ativa; citou como exemplo para o sucesso do 444 

preenchimento de vagas, a substituição, por parte dos alunos, da licenciatura para o 445 

bacharelado em Geografia; sobre a Prova Paraná Mais explicou que a UEPG foi a que 446 

teve o maior aproveitamento das vagas da referida prova, cerca de setenta e cinco por 447 

cento (75%) dos alunos aprovados efetuaram matrícula, dessa forma lembrou que esse 448 

fora o segundo ano consecutivo com cem por cento (100%) de preenchimento das vagas 449 

de entrada; evidenciou a necessidade de sensibilizar a SETI sobre a importância de 450 

investimento para esses novos alunos, que tem uma condição socioeconômica vulnerável e 451 

informou que na sequência há intenção de iniciar conversa com algumas universidades 452 

buscando a dupla diplomação para os cursos de graduação, entendendo que essa ação 453 

fará muita diferença, seja na atratividade dos cursos, na qualidade de formação dos 454 

alunos e também na própria permanência e ainda com a possibilidade de atuarem em 455 

outros mercados. O Presidente elogiou as ações da PROGRAD, enfatizando o sucesso no 456 

preenchimento de todas as vagas, expondo ser o resultado de um esforço coletivo e de 457 

políticas de inclusão, reforçando que não basta dizer que a Universidade é inclusiva, é 458 

preciso ser inclusivo efetivamente para garantir o acesso de todos e que isso exige esforços, 459 
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bem como, cria desafios para a gestão, coordenações e setores, especialmente no que se 460 

refere ao acolhimento de pessoas com deficiência; parabenizou também a PROGRAD, o 461 

Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI e demais órgãos envolvidos com a 462 

implantação do diploma digital, sendo uma conquista importante e que apesar das 463 

dificuldades enfrentadas, a agilidade na entrega dos diplomas é essencial para quem 464 

precisa seguir para o mercado de trabalho, pós-graduação ou retornar a sua cidade ou 465 

estado de origem. Na sequência, a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga 466 

parabenizou os novos Conselheiros e desejou uma profícua gestão a todos; primeiramente 467 

relatou que há cerca de dez (10) anos trabalha com a FAUEPG através de projetos, e 468 

defendeu que os dez por cento (10%) destinados à Fundação seriam os mais bem 469 

aplicados, destacando a seriedade, organização e o suporte prestado pela equipe, 470 

especialmente com relação a orçamentos e pagamentos; a respeito da Biblioteca, 471 

evidenciou ser um espaço muito inclusivo, rememorando casos de estagiários que 472 

possuíam algum tipo de deficiência e que ao longo do tempo aprenderam e realizaram 473 

um ótimo trabalho, bem como, alguns se desenvolveram e se realizaram pessoalmente 474 

também, enfatizando que são pessoas com grande capacidade de aprendizagem, mas 475 

que precisam de um pouco de paciência, uma vez que, não tiveram os mesmos privilégios 476 

que muitos dos servidores da Instituição, mas, ainda assim, são pessoas que desejam 477 

transformar suas vidas; expressou ainda que a biblioteca seria um espaço, além de local 478 

de estudo e pesquisa, também de descanso e aconchego para os alunos e informou que 479 

recentemente foram trocados os pufes danificados, justamente para oferecer um 480 

ambiente confortável, seja para estudar ou apenas descansar; colocou a Biblioteca à 481 

disposição dos professores e convidou para parcerias e desenvolvimento de projetos com a 482 

mesma; finalizando, solicitou a aquisição de livros, tendo em vista a procura por material 483 

bibliográfico impresso e lembrando que algumas obras não se encontravam ou corriam o 484 

risco de serem retiradas das plataformas virtuais disponíveis na Biblioteca e mencionou 485 
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ainda a disponibilidade de licenças de acessos na plataforma da biblioteca virtual, 486 

solicitando ampla divulgação. O Senhor Presidente se comprometeu a buscar junto a 487 

FAUEPG recursos para a aquisição de livros físicos e que posteriormente se poderia tentar 488 

um patrocínio junto a Receita Federal para promover um bazar a fim de arrecadar 489 

recursos para a Biblioteca. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate reconheceu 490 

a importância dos livros físicos e analisou a possibilidade de captar recursos para a 491 

aquisição dos mesmos e reforçou que a intenção é continuar avançando, tanto com a 492 

Biblioteca física quanto digital. Retomando a palavra, o Presidente estendeu convite aos 493 

Conselheiros para Sessão da Câmara de Vereadores que deverá ocorrer na Sala dos 494 

Conselhos em breve, enfatizando que seria o momento de trazer as lideranças locais para 495 

entender o que é uma universidade pública. Não havendo nada mais a tratar, às onze 496 

horas e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 497 

esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, 498 

lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta 499 

Grossa, sete de abril de dois mil e vinte e cinco. 500 

ATA Nº 2/2025 501 

Miguel Sanches Neto     ____________________________________ 502 

Ivo Mottin Demiate     ____________________________________ 503 

Adilson Luiz Chinelatto    ____________________________________ 504 

Adriano Gonçalves Viana     ____________________________________ 505 

Carlos Ubiratan da Costa Schier   ____________________________________ 506 

Eliane de Fátima Rauski    ____________________________________ 507 

Emerson Martins Hilgemberg   ____________________________________ 508 
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